

Module 2.4 : Sources primaires et secondaires

La bibliothèque dispose d'une grande quantité d'informations dans de nombreuses disciplines. Ces informations peuvent être classées selon le sujet, mais également par rapport à leur situation temporelle par rapport au sujet traité. On parle ici de sources primaires ou secondaires. Une source est considérée primaire ou secondaire, selon la façon dont elle est utilisée.

Les sources primaires fournissent des informations de première main. Ce sont des contenus originaux ou des éléments d'informations sur un sujet ou un événement qui peuvent varier selon le domaine d'étude. Elles sont toujours produites durant un événement particulier. Les sources primaires peuvent prendre plusieurs formes : journaux, lettres, discours, interviews, articles, photographies, art, cartes, vidéos, écriture créative, recherches originales, etc.

Les sources secondaires, par contre, sont créées plus tard. Elles utilisent ou font référence aux sources primaires. Les auteurs de sources secondaires n'ont pas une connaissance directe des événements ou du sujet discuté et dépendent de sources primaires pour mener leur recherche. Les sources secondaires peuvent prendre plusieurs formes à savoir : les manuels de cours, biographies, articles de revues, vidéos et j'en passe.

Lorsque vous déterminez si une source est primaire ou secondaire, vérifiez son authenticité, car certaines sources primaires peuvent être erronées. Posez-vous les questions suivantes :

- Quel est le format de la source ? Par exemple, une lettre manuscrite, un enregistrement vidéo en noir et en blanc...
- Qui l'a créé ? Pouvez-vous vérifier son authenticité ?
- Quand est-ce que le document a été créé ?
- Où est-ce que le document a été créé ?
- Pourquoi est-ce que cette source existe ?

Connaître le type de source que vous consultez et vérifier son authenticité vous aidera à interpréter son message avec précision.